



☒ C'est le vendredi 8 juillet que l'inauguration de la seconde Maison d'Accueil Familial pour Personnes Agées et Handicapées (MAFPAH) du département de la Creuse a eu lieu à Saint-Marc à Loubaud. Le principe de ces MAFPAH permet l'accompagnement au quotidien par une famille d'accueil de personnes âgées en situation de handicap. Aujourd'hui, ce sont ainsi trois résidents qui bénéficient de ce dispositif original, au cœur d'un village du Plateau de Millevaches où les enjeux liés au maintien de la population sont forts.

Cette opération, portée par Creusalis, mobilise depuis plusieurs années le Conseil départemental et le Centre hospitalier de Bourganeuf, autour du bailleur social principal du département. La Commune de St-Marc à Loubaud et la Communauté de Communes Creuse Grand Sud sont également parties prenantes du montage financier.

☒ C'est en 2009, alors que j'étais Président du Conseil Général de la Creuse, que s'engage une réflexion avec Creusalis sur la diversification des structures d'accueil pour ce public en perte d'autonomie. Fin 2014, une première maison a ainsi été ouverte à La Celle-Dunoise pour l'accueil de 6 personnes. Ce mode de prise en charge est particulièrement innovant, situé entre le domicile et l'accueil en institution. Dans ce cadre, il était nécessaire de dimensionner le portage juridique de cette innovation sociale, en sécurisant tous les acteurs. Agréée par les services du Département, la famille d'accueil est salariée par le Centre hospitalier du territoire. Les accueillants et les accueillis vivent dans un bâtiment adapté aux besoins de chacun, permettant également le logement des remplaçants de la famille d'accueil.

Techniquement, cette construction nouvelle de 208 m² de surface bâtie est bioclimatique, en ossature bois avec une isolation en bottes de paille. Le bâtiment dispose au rez-de-chaussée d'une pièce de vie commune et de trois chambres dotées d'une salle de bain individuelle. A l'étage, on trouve l'appartement de la famille d'accueil et le studio des remplaçants, avec des accès séparés assurant le respect de l'intimité de chacun. Un accès adapté permet de rendre accessible les extérieurs et le terrain de plus de 1000m². L'investissement représente un budget de 416.500 €. Conçue par des architectes locaux, et réalisée par des entreprises départementales, cette construction se veut tout autant exemplaire que le projet qu'elle permet de mettre en œuvre.

Cette opération illustre parfaitement la capacité d'innovation de nos territoires, associant des partenaires différents soucieux d'accentuer les solidarités,



L'innovation sociale pour plus de solidarité en milieu rural

d'accompagner le maillage des services de proximité et le développement des communes rurales.

